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平成 28 年度通常総会 議事録 

 

1．召集通知年月日    平成 28 年  4 月 5 日 

2．開 催 日 時    平成 28 年 4 月 25 日  13：20~14：25 

3．開 催 場 所    JA 高知ビル 6 階「理事室」 

4．出 席 会 員 数    総会員数 15 会員 

             出席会員 15 会員 

（うち本人出席：9 会員 代理人出席：１会員 書面：5 会員） 

5．出席会員の氏名 

[本人出席会員] 

団体所属 役職 氏名 

高知県 農業振興部長 味元 毅 

高知県農業協同組合中央会 会長 久岡 隆 

全国農業協同組合連合会高知県本部 本部長 土居 正明 

高知県信用農業協同組合連合会 代表理事理事長 信吉 理弘 

高知県土地改良事業団体連合会 常務理事 畠山 心徳 

全国共済農業協同組合連合会高知県本部 本部長 松本 峰明 

高知県畜産会 会長 土居 正明 

高知県農業共済組合 参事 森岡 敬雄 

高知県農業公社 専務理事 國沢 一之 

 

[代理人出席] 

団体所属 役職 氏名 

高知県厚生農業協同組合連合会 代表理事常務 井上 昭道 

 

 



[書面議決] 

団体所属 役職 氏名 

高知県農業会議 事務局長 川村 功 

高知県市長会 事務局長 山本 正篤 

高知県町村会 事務局長 武内 孝幸 

高知県園芸農業協同組合連合会 代表理事会長 弘田 憲一 

高知県担い手育成総合支援協議会 会長 林 幸一 

 

６．内容 

【開会】（13 時 2０分） 

【会長挨拶】 

農業振興部 味元部長より挨拶 

【総会成立報告】 

（川村事務局員） 

    議事に入る前に、本日は会員総数１5 会員のうち、本人出席 9 会員、代理人出席 1 会

員、書面議決出席 5 会員となっておりますので、規約第１５条の規定により、本日の通

常総会が成立することを報告いたします。 

次に、本協議会の会員に変更がございますので、報告いたします。監事であります高

知県農業会議の山本事務局長が退任され、後任の川村 功事務局長に会員になっていた

だいております。 

また、高知県厚生農業協同組合連合会の佐竹会長が退任され、後任の谷木 利勝理事

長に、全国共済農業協同組合連合会高知県本部の都築本部長が退任され、後任の松本 峰

明本部長に会員になっていただいております。 



次に、監事の選任をお願いしたいと思います。 

規約第７条第２項では、役員は会員の中から総会において選任することとしておりま

す。監事の選任につきまして、特に会員の皆様のご意見がなければ、事務局案として、

事前にご了解をいただいている高知県農業会議事務局長でいらっしゃいます川村会員に

お願いしたいと思いますが、いかがでしょうか。特にご意見がないようでしたら、拍手

をもってご承認いただきたいと思います。 

 

  【拍手】 

ありがとうございます。ご承認いただきましたので、監事を高知県農業会議の川村事

務局長にお願いいたします。 

なお、川村事務局長は本日は都合により欠席となっております。 

 

それでは、規約第１３条によりまして、通常総会の議事進行を会長の味元部長にお願

いしたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

【議事録署名人選出】 

（会長 味元部長） 

それでは早速ですが、議事を進行してまいりたいと思います。まず、規約第１９条の 

規定により議事録署名人２人を選任することになっておりますが、私の方で指名させて

いただいてよろしいでしょうか。 

【異議なしの声】 

 



（会長 味元部長） 

それでは、議事録署名人を高知県信用農業協同組合連合会の信吉代表理事理事長と高

知県農業公社の國沢専務理事にお願いします。 

 

【高知支局 地方参事官挨拶】 

（会長 味元部長） 

それでは、議事に入る前に、本日オブザーバーとしてお越しいただいております中国

四国農政局 高知支局 七夕地方参事官より、ご挨拶いただきたいと思います。よろし

くお願いします。 

（高知支局：七夕地方参事官 挨拶） 

    

【第１号議案】 

（会長 味元部長） 

それでは、議事に入ります。第１号議案「平成２７年度事業報告書及び収支計算書の

承認について（案）」を上程いたします。事務局より説明をお願いいたします。 

（事務局：杉村課長 ） 

第 1 号議案説明 

（会長 味元部長） 

ここで、監事より監査報告をお願いします。 

（監事： 全国農業協同組合連合会高知県本部 土居本部長 ） 

監査報告 



 

（会長 味元部長） 

第１号議案の説明と監査報告が終わりましたが、ご意見、ご質問がありましたらお願

いします。 

《質疑なし》 

（会長 味元部長） 

それでは採決に移ります。賛成の方は挙手をお願いします。 

《全員挙手》 

（会長 味元部長） 

全員賛成でございますので、第１号議案「平成２７年度事業報告書及び収支計算書の

承認について（案）」は原案どおり可決いたしました。 

 

【第２号議案】 

（会長 味元部長） 

続きまして、第２号議案「高知県農業再生協議会規約の改正について（案）」を上程い

たします。 

それでは、事務局より説明をお願いします。 

（事務局：杉村課長 ） 

第２号議案説明 

 （会長 味元部長） 

第２号議案の説明が終わりましたが、ご意見、ご質問がありましたらお願いします。 



《質疑なし》 

（会長 味元部長） 

それでは第２号議案の採決に移ります。賛成の方は挙手をお願いします。 

《全員挙手》 

（会長 味元部長） 

全員賛成でございますので、第２号議案「高知県農業再生協議会規約の改正について

（案）」は原案どおり可決いたしました。 

 

【第３号議案】 

（会長 味元部長） 

次に、第３号議案「平成２８年度事業計画書及び収支予算書の設定について（案）」を

上程いたします。それでは、事務局より説明をお願いします。 

（事務局：杉村課長 ） 

第 3 号議案説明 

（会長 味元部長） 

第３号議案の説明が終わりましたが、ご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

《質疑なし》 

（会長 味元部長） 

それでは第３号議案の採決に移ります。賛成の方は挙手をお願いします。 

《全員挙手》 

（会長 味元部長） 



全員賛成でございますので、第３号議案「平成２８年度事業計画書及び収支予算書の

設定について（案）」は原案どおり可決いたしました。 

    

【第４号議案】 

（会長 味元部長） 

続きまして、第４号議案「水田フル活用ビジョンの見直し及び産地交付金の設定につ

いて（案）」を上程いたします。それでは、事務局より説明をお願いします。 

（事務局：杉村課長 ） 

第４号議案説明 

（会長 味元部長） 

第４号議案の説明が終わりましたが、ご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

（農業公社國沢専務理事から中間管理事業の取り組みの内容について説明） 

 （農業公社 國沢専務理事） 

   農業公社 國沢でございます。水田フル活用ビジョンの中で農地中間管理機構という

言葉が 2 回ぐらい出てきますので、意見というよりは、ご報告とお願いということで発

言させていただきたいと思います。平成 26 年度から実質的に中間管理事業がスタート

しました。高知県知事から平成 26 年 3 月に中間管理機構に農業公社が指定を受けまし

て 26 年から事業をスタートさせまして、最終的に 26 年度のマッチングの件数、貸し手

と借り手が公社を仲介して合意の契約をしたという内容ですが、それが平成 26 年度は

13 件の２４ha にとどまりましたが、平成 27 年度は 149 件、約 170ha ぐらいまで伸ば

すことができました。国の定められました目標には到底及んでおりませんけれども、事



業が一定農家さんとか JA さんとかというところに浸透してきたのではないかと、中国四

国農政局からのご支援もいただきながらこの事業を進めております。どうしても広い面

積をマッチングさせようとなると農地がほ場整備が進んでいる所とか、あるいは受け手

のところ、借り手の方が組織化されているところ、集落営農組織とかで、できれば法人

化されているところ、そういったところが面積あるいは件数が伸びてきております。県

と一緒に二人三脚で、ほ場整備なども進めながら農地のマッチングをしたいというふう

に考えておりますし、このビジョンの中で、こういうふうに出していただいているとい

うことで非常に心強い限りですが、共に進めていただきたいと思いますので、よろしく

お願いしたいと思います。 

 

（会長 味元部長） 

どうもありがとうございました。農地中間管理事業の取り組み状況についてご報告が

ありました。この件も含めて何かご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

《質疑なし》 

それでは第４号議案の採決に移ります。賛成の方は挙手をお願いします。 

《全員挙手》 

（会長 味元部長） 

全員賛成でございますので、第４号議案「水田フル活用ビジョンの見直し及び産地交

付金の設定について（案）」は原案どおり可決いたしました。 

以上で議事については終了したいと思います。ありがとうございました。 

 



【報告事項１】 

（会長 味元部長） 

続きまして、報告事項に移らせていただきます。まず、報告事項１、｢米の生産におけ

る今後の対策について｣、事務局及び高知県農業協同組合中央会 山之内次長 から報告

をお願いいたします。 

（事務局：杉村課長   中央会：山之内次長）       

報告事項１説明 

（会長 味元部長） 

何かご質問等がありましたらお願いします。 

《質疑なし》 

 

【報告事項２】 

（会長 味元部長） 

続きまして、報告事項２、「産地パワーアップ事業について」、 事務局から報告をお

願いいたします。 

 （事務局：杉村課長） 

    報告事項 2 説明 

（会長 味元部長） 

何かご質問等がありましたらお願いします。 

《質疑なし》 

 



【報告事項３】 

（会長 味元部長） 

続きまして、報告事項３、「第 3 期産業振興計画について」、事務局から報告をお願い 

します。 

（事務局：杉村課長） 

報告事項３説明 

（会長 味元部長） 

  何かご質問等がありましたらお願いします。 

《質疑なし》 

（会長 味元部長） 

それでは、最後になりますが、県からの連絡事項について事務局からお願いします。 

（事務局：川村補佐） 

「高知家の出会い・結婚・子育て応援団」への参加及び結婚応援のためのフォーラム

の開催案内について説明 

（会長 味元部長） 

このほか何かございませんでしょうか。それでは、以上を持ちまして、高知県農業再

生協議会通常総会を終了いたします。どうも皆様方、大変お忙しい中、長時間にわたり

ご審議いただきありがとうございました。いろいろご報告いたしました件、本年度全力

を挙げて取り組んできたいと思いますので、ご協力を賜りますようよろしくお願いしま

す。 

【閉会】（1４時 25 分） 


